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 Retrato cotidianoRetrato cotidiano NotasEditorial
 O Villas Hotel foi 

inaugurado na últi-
ma sexta-feira, dia 12 
e nesta edição vamos 
apresentar a cobertu-
ra da cerimônia que 
abriu as atividades 
deste novo empreendi-
mento da rede hotelei-
ra em Santo Ângelo.  O 
destaque é para a loca-
lização, tendo em vista 
o hotel foi edifi cado 
em uma das princi-
pais portas de entrada 
do município. Confi ra 
mais informações na 
página cinco do cader-
no especial.

Quem precisa se 
locomover pela cidade 
tem a possibilidade de 
utilizar, pelo menos 
quatro aplicativos de 
transporte. Além do 
Uber, Garupa e Cia 
do Táxi, nesta semana 
a 99 iniciou o cadas-
tro de motoristas que 
queiram trabalhar 
para a empresa. Essa 
matéria está na página 
sete.

Nesta editoria 
ainda é possível ler 
conteúdos sobre os 
recorrentes acidentes 
registrados no último 
período. 

Além disso, confi ra 
que as inscrições para 
o Concurso da Prefei-
tura encerram amanhã 
e na página seis você 
tem as informações 
sobre o processo para 
a fazer a prova, que irá 
acontecer em breve. 

Leia também sobre 
a falta de sangue no 
Banco de Sangue do 
Hospital Santo Ânge-
lo, setor que está so-
licitando doadores de 
todos os tipos. 

O Mensageiro de 
hoje tem uma editoria 
especial sobre educa-
ção, o classifi cado e o 
Briefi ng Social.

Uma boa leitura e 
uma ótima semana!

            
Previsão do Tempo

Fonte: Tempo Agora
Loteria
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16/7/2019 - 14h
1° Prêmio -  3.801
2° Prêmio -  4.339
3° Prêmio -  2.240
4° Prêmio -  1.324
5° Prêmio -  4.814
6° Prêmio -  6.518

16/7/2019 - 18h
Até o fechamento 
da edição não havia 
sido divulgado o re-
sultado da extração 
da loteria.

Assessoria Comunicação URI

A ONU instituiu 2019 como o 
Ano Internacional da Tabela Perió-
dica, em virtude de completar 150 
anos da proposição da Tabela, pelo 
químico russo Dimitri Mendeleyev 
(1834-1907).Enquanto isso, 18 de 
junho assinala o Dia dos Profi ssio-
nais de Química.

Considerando as duas datas, o 
curso de Engenharia Química da 
URI Santo Ângelo desenvolveu ação 
educativa no mês de junho, quando 
fez a entrega, em escolas de Ensino 
Médio de Santo Ângelo e da Região, 
de tabelas periódicas interativas, ou 
seja, que permitem o uso de celular 

no processo de aprendizagem.
Segundo explica o coordenador 

de Engenharia Química, doutorando 
Isaac Nunes, “ao invés dos dados dos 
elementos químicos, a tabela apre-
senta QR Codes que são lidos com 
aplicativos de celulares, conduzindo 
à descoberta de curiosidades e dados 
dos elementos em vídeos e imagens”. 

As tabelas foram entregues nas 
escolas Odão Felippe Pippi, Teresa 
Verzeri, Pedro II, Buriti, Entre Ijuís 
e Instituto Federal Farroupilha, em 
Panambi, nesta última, acompanha-
do da professora Juliane Froncheti 
de Moura.

URI presenteia URI presenteia 
escolas comescolas com

Tabela InterativaTabela Interativa

Novos advogados
e estagiários

Aconteceu na sede da Subseção da OAB em San-
to Ângelo uma solenidade para entrega de carteira 
a novos advogados e estagiários. A sessão teve a 
participação de amigos e familiares dos novos pro-
fi ssionais, diretoria da OAB, conselheiros, delega-
dos, integrantes de comissões, funcionários e cola-
boradores e foi marcada por momentos de emoção 
e comemoração. Receberam seus documentos os 
seguintes advogados e estagiários: Alessandre Re-
nato Lima, Andiara Marques dos Santos, Claudio 
Wilson Almeida da Cunha, Diego Machado da Silva, 
Felipe Arruda Hamerski, Fileto Batista Lopes Filho, 
Franciely dos Santos Menegasso, Henrique da Silva 
Scremin, Kelen Torres (estagiária), Larissa Ribeiro 
da Silva, Leonardo Lemos do Nascimento, Marieli 
Engel, Murilo Giovane Sanderson Soardi, Nairana 
Ferigolo Terra de Farias, Rodrigo Vieira Lamana, 
Rodrigo Wendt de Freitas, Sidnei Böttcher da Rosa 
(estagiário) e Wagner dos Santos da Rocha.

Direção da URI empossa 
eleitos para CIPA

A CIPA – Comissão Interna de Prevenção de 
Acidentes da URI Santo Ângelo, reuniu-se na tarde 
do último 12, para a cerimônia de posse dos mem-
bros eleitos e indicados para a gestão 2019/2020.

A nova gestão é integrada por Francisco Pinto 
rodrigues – presidente, Ânia Alice Kuntz – vixce 
presidente, Antão Farezin Barbosa, Carla Mene-
ghetti Zimmermann, Denise Santos Moura, Eliane 
Retzlaff, Kamila Perim, Lidiane da Silva Hickmann, 
Olmar Kruger, Pablo Miranda Melo, Rose Rieger e 
Thiago Krug Taborda.A Diretora Administrativa da 
URI abriu a cerimônia agradecendo à atual gestão 
pelas ações desenvolvidas, ressaltando a importân-
cia da CIPA na instituição.

Ações de saúde 
preventiva 

No sábado, dia 13, foi desenvolvida uma progra-
mação especial na Estratégia de Saúde da Família 
(ESF) do Bairro União, com promoção da Secreta-
ria Municipal da Saúde e apoio de entidades par-
ceiras do Governo Municipal. Foram realizadas pa-
lestras, ofi cinas, orientações, exames preventivos e 
testes rápidos.

Divulgação

“Não Perturbe”
Entrou em vigor na terça-feira, dia 16, a lista 

Não Perturbe para as operadoras de telecomunica-
ções. Os clientes incluídos nesse grupo não poderão 
ser objeto de ligações de telemarketing de empresas 
para a venda de serviços, como pacotes de telefonia, 
acesso à internet e TV paga.

 A medida foi uma determinação da Agência 
Nacional de Telecomunicações (Anatel). As pesso-
as que não desejarem receber esse tipo de chamada 
podem incluir seu nome no site: https://www.nao-
meperturbe.com.br/, criado para a iniciativa.

 A lista vai ser única e atingirá as principais em-
presas do setor: Algar, Claro/Net, Nextel, Oi, Ser-
comtel, Sky, TIM e Vivo. 

 Segundo a Anatel, se uma pessoa solicitar a sua 
inclusão e continuar recebendo ligações de oferta 
de bens e serviços de telecomunicações, ele pode 
ligar para o número 1331 e fazer uma reclamação.

Cheia
16/7 a 23/7

Minguante
24/7 a 31/7
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Cidade Ações para a segurança
Lideranças de comunidades do interior es-

tiveram reunidas na tarde da última segunda-
-feira, dia 15, para tratar da segurança pública e 
de outras demandas. A reunião foi realizada no 
Clube Flor de Maio e contou com as presenças do 
vice-prefeito Bruno Hesse; tenente Andréia Pa-
trícia da Silva Santos, representando o comando 
do 7º Regimento de Polícia Montada (RPMon); 
secretários municipais de Obras, Adolar Quei-
roz; dos Transportes, João Terra do Amaral; de 
Meio Ambiente, Francisco da Silva Medeiros e o 
diretor do Departamento Municipal de Trânsito 
(DMT), Gerson Rodrigues; chefe de Gabinete, 
Airton Peruzzi; presidentes do Sindicato Rural, 
Laurindo Nikititz e do Sindicato dos Trabalha-
dores Rurais, Daniel Casarin.

Participaram do encontro moradores do Dis-
trito de Buriti, de Atafona, Municipal e Ressaca 
da Buriti e agentes comunitárias de saúde. Em 
nome da comunidade, a presidente do Núcleo 
Comunitário da Buriti, Glaci Stroschoen, sau-
dou os presentes e destacou a necessidade de 
encontrar soluções para os problemas ligados à 
segurança. 

O vice-prefeito Bruno Hesse reforçou a po-
lítica do Governo Municipal de dialogar com as 
comunidades em busca de soluções. “As dificul-
dades financeiras dos municípios são conheci-
das, mas procuramos encontrar caminhos para 
garantir investimentos necessários. Por isso, 
permanentemente o governo está reivindicando 
recursos federais e estaduais através de proje-
tos e, também, com financiamentos viáveis. E 
os resultados estão acontecendo. Por exemplo, 
estamos adquirindo duas motoniveladoras, uma 
retroescavadeira e um caminhão para a Secreta-
ria dos Transportes melhorar cada vez mais as 
estradas, o que é essencial para os moradores do 
interior”.

Sobre segurança, Hesse lembrou que es-
tão sendo trabalhados projetos para melhorar 
as condições de internet e de fornecimento de 
energia elétrica no interior. Salientou ainda a 
recuperação da iluminação pública interiorana 
que está sendo feita pela Secretaria de Obras. “E 
isso possibilitará reforço em ações preventivas 
de segurança, como monitoramento por vídeo. 
Mas é preciso ainda pressionar para que as ope-
radoras melhorem o sinal do telefone celular, o 
que também é imprescindível”. ´

O pastor Odil Sontag agradeceu a atenção 
que está sendo dispensada pelo poder público 
para as demandas das comunidades do interior. 
Acentuou que a prevenção é a maneira mais cor-
reta de enfrentar os problemas de segurança. 
“Precisamos agir com auxílio mútuo. Os vizi-
nhos precisam se importar uns com os outros”. 

Sontag citou como exemplo o grupo de What-
sApp criado pelo comandante do 7ºRPMon, 
tenente-coronel José Jornada, que reúne lide-
ranças de comunidades do interior que trocam 
informações. “Esse grupo está em funcionamen-
to e será ampliado. A comunicação preventiva 
de qualquer movimento estranho pode ser de-
cisiva para evitar uma ação criminosa”. No en-
tanto, os presentes lembraram as dificuldades 
de sinal de telefonia celular nas comunidades e 
isso prejudica essa ação.

Outra ideia é instalar pontos de vídeomoni-
toramento em locais estratégicos. “Esse pontos 
podem contar com placas de energia com ponto 
de internet. Tudo isso está sendo discutido com 
as comunidades, a Brigada Militar e o Governo 
Municipal”.

A tenente Andréia Santos elogiou a organi-
zação das comunidades. Segundo ela, essa or-
ganização é decisiva em se tratando de medidas 
preventivas de segurança pública num cenário 
de dificuldades, inclusive de efetivo.

Na segunda parte do encontro, os secretários 
municipais e o diretor do DMT atenderam a co-
munidade para falar das várias ações que estão 
sendo realizadas e ouvir as demandas.

A MODA CRIATIVA, SUSTENTÁVEL, CONSCIENTE E COLABORATIVA

O “Green Drinks – Networking”  é um evento 
que reunirá pessoas interessadas na troca de ex-
periências e na proposição de ações inovadoras. 
Trata-se de um evento informal, ou seja, um ha-
ppy hour que iniciará às 18h da próxima quinta-
-feira, dia 18. 

O encontro está na agenda da ZISSAN – Zona 
de Inovação Sustentável e Criativa de Santo Ânge-
lo e está sendo liderado por um grupo de profes-
sores e alunos de diversas áreas e diferentes ins-
tituições de ensino o ZISPROF. Será no Armazém 
Coruja (rua dos Andradas, 1195, centro de Santo 
Ângelo) e o evento inicia com a apresentação de 
projetos guiados pelo grupo.

“Fermentando” 
ideias e projetos

Será realizada no fi nal da tarde de amanhã, às 18h, o Green Drinks – Networking, 
mais um evento incentivado pelo projeto de inovação sustentável de Santo Ângelo. 

4º Araiá Bicho Amigo
No sábado, dia 20, será reali-

zado pela Confraria Bicho Amigo, 
em parceria com o Governo Mu-
nicipal, por meio do programa 
Inova Santo Ângelo e ZISSAN, o 
4º Arraiá Bicho Amigo, entre 15h 
e 20h, na Rua Marechal Deodo-
ro. Expositores podem inscre-
ver seus trabalhos no site www.
zissan.com.br/#, inserindo suas 

informações pessoais, atividade 
que realizam e tipo de produto 
que será exibido.

No local ainda haverá atra-
ções artísticas, venda de comidas 
típicas, concurso “cara de um fo-
cinho do outro”, apresentações 
de cães e famílias que irão mos-
trar o antes e o depois da adoção, 
a venda de roupas da grife Bicho 

Amigo e do brechó Bicho Amigo, 
brinquedos infantis, pescaria, en-
tre outras atividades.

O Arraiá ainda tem como 
apoiadores Edu Vargas Decora-
ções, Padaria Santo Ângelo, Belif 
– Marketing de Encantamento -, 
ImPrima – Recorte, sinalização e 
impressão digital, e MR – Produ-
ções e Eventos.

SAIBA MAIS

De acordo com a coordenadora do programa Inova San-
to Ângelo, Helenice Reis, o Green Drinks ZISSAN é um evento 
para que as pessoas apresentem ideias inovadoras, susten-
táveis e criativas. “Esse encontro objetiva a apresentação de 
novas ideias, mesmo que sejam projetos ainda prematuros, 
mas que pensados em grupo, podem ser desenvolvidos com 
produtividade”, destacou.

Helenice explica que esse tipo de evento é realizado a ní-
vel global, sendo um espaço interativo para que profi ssionais 
liberais, instituições e pessoas interessadas em contribuir 
com a sustentabilidade e inovação, possam trocar experiên-
cias e pensar alternativas para o desenvolvimento do municí-
pio, e que a ZISSAN está à disposição para desenvolver novas 
iniciativas que benefi ciem a comunidade santo-angelense.

A customização de peças de vestuário e o reaproveitamen-
to de materiais é uma das tendências presentes nos eventos 
da ZISSAN. Os brechós, os trabalhos utilizando o patchwork 
em roupas e acessórios, além dos objetos para a decoração e o 
embelezamento de ambientes.  São alguns exemplos de como 
este tipo de ação pode gerar envolvimento e até economia.

Aproveitando esta tendência, a ZISSAN agrega mais um 
propósito e durante o Arraiá Bicho Amigo  participará com uma 
coleção de vestidos de festa. Pois pretende agregar e incentivar 
que peças de roupas que já tiveram, pelo menos, um ciclo de 
vida completo com uma pessoa, possam ter um novo destino, 
tendo como fundamento a moda sustentável em questão. 

A coordenadora do programa Inova Santo Ângelo, Heleni-
ce Reis lembra que cada peça precisa de muitos recursos para a 
sua produção e a indústria têxtil é uma das maiores geradoras 
de poluição do mundo.  

A renda será destinada à realização de cursos que estimu-
lem a moda sustentável, o bem dos animais e a busca de alter-
nativas de consumo mais baratas e ecológicas. “É um convite a 
todos para começarmos um movimento que visa minimizar os 
impactos da moda no meio ambiente e abrir oportunidades de 
alavancar mais um novo setor da economia, pensando em tudo 
o que consumimos, evitando o desperdício e engajando, cada 
vez mais, consumidores em atitudes ligadas ao consumo cons-
ciente, sustentável e colaborativo”, salienta a coordenadora do 
Programa Inova Santo Ângelo.

“Os vestidos de festa têm como características serem feitos 
de poliéster, nylon, que são materiais sintéticos e que podem 
até ser reciclados, mas não são biodegradáveis, vamos mostrar 
a importância de um novo ciclo para o mesmo vestido, que 
além de reduzir o impacto ambiental, proporcionarão a melho-
ria da autoestima e a realização dos novos donos. Compartilha-
mos da ideia de que a roupa mais sustentável é aquela que já 
existe”, explica Helenice. 

EDITORIAL DE MODA

Durante a semana, a ZISSAN e a direção do BICHO AMI-
GO, produziram um editorial de moda com a utilização destes 
vestidos que foram doados em prol desta iniciativa. O cená-
rio foi a casa ecológica construída pelo arquiteto e urbanista 
Antonio Warpechowski, tendo a modelo Luana Dupont como 
a estrela da campanha, sendo fotografada por Marciele Stei-
nhorst e pelo jornalista Rodrigo Bergsleithner, sob a coordena-
ção do consultor de moda Marco Antonio Jobim, a curadoria 
de Helenice Reis e Vânia Fraccaro, acervo de Nadir Vier, make 
up de Lorenzo Martins Trindade. Todas as obras de arte evi-
dentes no cenário fotográfi co são de Antonio Warpechowski.
Se você tem essa habilidade e acredita nessa ideia, venha par-
ticipar como expositor do Arraiá do Bicho Amigo, apoie a causa 
em defesa dos animais e engaje-se na ZISSAN.

Rodrigo Bergsleithner e Marciele Steinhorst
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No anoitecer do último dia 12, aconteceu a cerimônia de inauguração do Villas 
Hotel, dos empresários Beto e Gilseo Marcante. Na verdade o grande sonho 

dos irmãos Beto e Gilseo, que ao lado de seus familiares, literalmente tornou-se 
realidade! A realização deste sonho dos Marcante, a construção do Villas Hotel, só 
foi possível graças a união e a fi rmeza de propósitos dos empresários Beto e Gilseo, 
amparados pelo apoio incondicional de suas famílias. Emocionados, felizes e 
realizados, Beto e Janice Marcante, Gilseo e Cátia Marcante, e seus familiares, após 
a tocante cerimônia de inauguração, com corte da fi ta e descerramento do nome 
do hotel, recepcionaram autoridades e cerca de quatro centenas de convidados no 
Salão Villas em torno de um categorizado coquetel, momento em que brindaram 
a estreia do Villas Hotel, seguido da apresentação do vídeo que evidenciou toda 
a infraestrutura do novíssimo hotel, produzido pela Prisma Vídeos. O elogiado 
coquetel regado por espumante e chope bem gelado, foi orquestrado pela 
banqueteira Chica Sperling. O decorador Marcos Schmidt produziu a imponente 
decoração da badalada ocasião, que teve cerimonial do jornalista Amauri Lírio, 
fotos da equipe de Bárbara Rigo e fi lmagens da Prisma Vídeos. Enfi m, Villas Hotel, 
é maravilhoso e tem uma bela infraestrutura! Cabe salientar que o Villas tem 
projeto de fi nalização da obra e de interiores assinado pela arquiteta Anizeret P. 
Grendene, que está sendo muito elogiada! Vale dar uma conferida de perto! Com 
certeza Santo Ângelo merece este grande empreendimento.

João Baptista - secretário Municipal, Prefeito Jacques 
Barbosa, Deputado Eduardo Loureiro, empresários 
Gilseo e Cátia Marcante, Beto e Janice Marcante - no 
momento da inauguração do Villas Hotel. E abaixo, o 
grandioso empreendimento: Villas Hotel!

Rafaele Bertê - gerente do Villas,  Arthur, Janice e Beto Marcante, Gilseo, Cátia, Júnior e Martina Marcante - 
brindando em alto estilo a estreia ofi cal do Villas Hotel.

SANTO ÂNGELO TEM VILLAS HOTEL
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Novas lideranças nos clubes de ROTARYNovas lideranças nos clubes de ROTARY
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Na quinta-feira passada, no salão de eventos Fine Art aconteceu a cerimônia 
de posse dos novos presidentes dos Clubes de Rotary de Santo Ângelo, 
em torno de um descontraído jantar de confraternização. Na ocasião foram 

empossados como presidentes para o ano rotário 2019/2020: Emir Fronza - RC 
Norte, Ivete Ourique Rotta - RC Centro Norte, Elis Regina Guterres Lucca - RC Cruz de 
Lorena e Cláudio Roberto Tescke - RC Santo Ângelo, e seus respectivos Conselhos 

Diretores. Já Emanoel Forgiarini Ribeiro - foi empossado como presidente do 
Rotaract 2019/20. Na foto acima, Cláudio Roberto Tesck (E) - RC Santo Ângelo, 
Elis Regina Guterres Lucca - RC Cruz de Lorena, Emir Fronza - RC Norte, Meri 

Guerini, a vice-presidente, representado  a presidente Ivete Ourique Rotta - RC 
Centro Norte, e Emanoel Forgiarini Ribeiro (D) - Rotaract, na noite em que foram 
empossados oficialmente na presidência de seus respectivos clubes de Rotary.
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GeralGeralCidade Escoteiros doam mais 
de mil peças para a 

Central do Bem

Escoteiros no momento da doação

O Grupo Escoteiro Medianeira realizou na tarde 
do sábado, dia 13, a entrega de mais de mil peças de 
doações para a Central do Bem. A entrega foi realiza-
da na sede do Grupo, localizada no Centro Municipal 
de Cultura, precedida por um ato cívico promovido 
no lado externo.

As doações foram entregues pelo diretor de Mé-
todos Educativos do Grupo, Paulo Roberto Silva dos 
Santos e os diretores Administrativo, Ademir Maier, e 
Financeiro, Luiz Carlos Hillesheim, além dos demais 
membros da diretoria, pais e integrantes do movi-
mento. O recebimento foi feito pelo prefeito Jacques 
Barbosa, primeira-dama Juliana Barbosa e a coorde-
nadora da Central do Bem, Tassiana Ribeiro.

Foram entregues roupas, calçados e brinquedos 
arrecadados pelo Grupo Medianeira. A primeira-da-
ma Juliana Barbosa agradeceu em nome de Central 
do Bem, lembrando que a ação, além da solidarieda-
de, estimula a cidadania entre os jovens escoteiros. 
Também salientou que o alcance da Central do Bem é 
altamente signifi cativo, com mais de 4,2 mil pessoas 
cadastradas, mas que isso somente é possível através 
da resposta dada pela comunidade às campanhas re-
alizadas por movimentos como o escotismo.

O prefeito Jacques Barbosa elogiou a atuação 
do Grupo Medianeira, que está sempre inserido em 
ações sociais e que trabalha com o ensinamento de 
valores muito importantes para as crianças, como a 
disciplina e o respeito ao próximo.

Paulo Roberto Santos salientou que o Grupo Me-
dianeira realiza a campanha do agasalho todos os 
anos e escolhe uma entidade para receber as doações. 
Ele reforça que os membros do Grupo realizaram as 
arrecadações com as próprias famílias e comunida-
des onde residem. Lembrou ainda que os escoteiros 
promovem outras ações solidárias, como a que recen-
temente arrecadou 410 litros de leite para o Lar da 
Velhice Isabel Oliveira Rodrigues.

O Grupo Escoteiro Medianeira é formado por 22 
adultos e 50 crianças e adolescentes, reunindo-se nas 
tardes de sábado em sua sede no Centro Municipal 
de Cultura, além de promover e participar de diversos 
eventos locais e regionais.

Abraço do Rock 
arrecadou agasalhos 

A quinta edição do Abraço do Rock foi realizada 
com a participação de diversas bandas, no último sá-
bado, dia 13, e teve caráter solidário, com arrecada-
ção de agasalhos para a Central do Bem. 

O evento estava programado para ocorrer no Lar-
go Leverdógil de Freitas, espaço entre o Centro Mu-
nicipal de Cultura e o Teatro Antônio Sepp. Entretan-
to, devido à instabilidade do tempo, as apresentações 
foram realizadas no auditório do Centro Municipal 
de Cultura.  Apresentaram-se a banda The Grains, 
DJ Renato Tobias, Fernando Índio, Thaís Matzem-
bacher, Renato Fontana, Marcos Almeida, Alex 
Ximu, Lützvive!, Jeferson Morais, Zephersons, Ever-
ton Freitas e Mateus Rasta. Além das apresentações 
dos músicos, o evento ainda contou com exposições 
de carros da Associação de Veículos Antigos de Santo 
Ângelo (AVANT) e exposição de cerveja artesanal.

Assessoria Comunicação PMSA

Encerrará nesta quinta-feira, dia 18, às 
23h59min, o período de inscrição para o Con-
curso Público da Prefeitura de Santo Ângelo. Os 
interessados devem acessar o site da URI www.
santoangelo.uri.br/extensao. O concurso prevê 
o provimento de 168 vagas em 61 cargos do qua-
dro efetivo de servidores e formação de cadastro 
reserva, com validade de dois anos, prorrogáveis 
por igual período. 

NÚMERO DE INSCRITOS 
Conforme levantamento preliminar informa-

do pelo secretário municipal da Administração, 
Hélio Costa, até a última sexta-feira, 12, a URI já 
havia recebido 5.363 inscrições, sendo 1.110 pa-
gas, 4.253 não pagas e entre estas, 475 solicitações 
isenção da taxa de inscrição, cujo prazo encerrou 
no dia 11. Segundo o secretário, a documentação 
dos que solicitaram a isenção do pagamento da 
taxa de inscrição está sendo analisada. Com o fim 
do prazo para as inscrições isentas, a taxa de ins-
crição será de R$ 60 para vagas que exigem o En-
sino Fundamental; R$ 80 para o Ensino Médio e 
R$ 120 para candidatos do Ensino Superior. 

DATA DA PROVA
As provas estão previstas para serem realiza-

das em 1º de setembro em hora e local a serem 
divulgados posteriormente.  Mais informações so-
bre funções o concurso público para preenchimen-
to de vagas na Prefeitura de Santo Ângelo no link 
https://pmsantoangelo.abase.com.br/…/3323-
-edital-n-42smad20…

Inscrições para o Inscrições para o 
Concurso da Prefeitura Concurso da Prefeitura 

encerram amanhãencerram amanhã
Números preliminares indicam mais de cinco mil inscritos.

Interessados têm até às 23h59min de quinta-feira para se inscrever

 Doações para o Banco de Sangue podem ser feitas das 7 às 
12h30min, de segunda a sábado, no HSA

Banco de Sangue do Hospital Santo Ângelo 
necessita de doadores 

 O estoque do Banco de Sangue do Hospital San-
to Ângelo reduziu no último período. A enfermeira 
coordenadora do setor, Sheila Steidl, explica que no 
momento há necessidade de ampliação do estoque 
de todos os tipos sanguíneos (AB Positivo, AB nega-
tivo, A positivo, A negativo, B positivo, B negativo e 
O positivo e o negativo).

Sheila destaca a importância da doação de san-
gue. “Esse é um lindo gesto que pode salvar vidas. 
Contamos mais uma vez com o apoio da nossa co-
munidade que pode fazer toda a diferença nesta 
ação. 

O Banco de Sangue funciona das 7 às 12h30min 
de segunda a sábado. As pessoas poderão obter 
mais informações pele telefone (55) 3313 2000”.

FUNÇÕES

O Concurso Público da Prefeitura de Santo Ângelo prevê 
o preenchimento dos seguintes cargos: engenheiro Florestal; 
engenheiro Sanitarista; farmacêutico; fi scal de Obras e Pos-
tura; fi scal Sanitário; fi scal Ambiental; fi scal Tributário – nível 
1 e 2; Biomédico; cirurgião dentista ESF; contador; eletricista; 
enfermeiro; enfermeiro ESF; engenheiro Civil; engenheiro 
eletricista; administrador; advogado; agente de Fiscalização e 
Transportes; arquiteto; arquivista; assistente social; atendente 
de farmácia; auxiliar de consultório dentário ESF; auxiliar de 
secretaria; técnico em enfermagem; técnico em enfermagem 
ESF; técnico em Informática; técnico em Radiologia; técnico 
em Segurança do Trabalho; tecnólogo em Gestão Ambien-
tal; telefonista; vigilante; operário; ferreiro; padeiro; pedreiro; 
pintor; porteiro; procurador; químico; técnico Ambiental; 
técnico em Agropecuária; médico Clínico Geral plantonista; 
médico do Trabalho; médico Pediatra; médico Pediatra plan-
tonista; médico Psiquiatra; monitor Escolar Educação Infantil; 
Monitor de Saúde e Assistência; motorista; nutricionista; ope-
rador de máquina; fi sioterapeuta; fonoaudiólogo; gerente de 
Saúde; intérprete de Libras; mecânico; médico; médico (ESF); 
e médico Cirurgião Geral. 

Fábio Saragozo/Arquivo

Enfermeira Sheila Steidl explica que há falta de todos os 
tipos sanguíneos

SAIBA MAIS

QUEM PODE DOAR: O doador precisar estar em bom estado 
de saúde e idade entre 16 a 69 anos de idade e pesar no míni-
mo 50 quilos. No caso de menores de 16 e 17 anos, eles devem 
ir ao Banco de Sangue com o responsável legal para autoriza-
ção do procedimento. Os doadores precisam se alimentar antes 
da doação, mas devem evitar produtos gordurosos. Também 
não deve fumar duas horas antes da doação e evitar ingestão 
de álcool por 24 horas.
QUEM NÃO PODE DOAR: Não pode doar sangue quem teve 
doença sexualmente transmissível; quem teve hepatite após 10 
anos de idade; sintomas de gripe ou diarreia nos últimos sete 
dias; fez tatuagem nos últimos 12 meses; procedimentos odon-
tológicos de 1 a 30 dias antes de doar; cirurgias de 3 a 12 me-
ses e conforme o procedimento poderá fi car defi nitivamente 
inapto; uso de determinados tipos de medicamentos; vacinas 
quatro semanas após a última dose.

Divulgação
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Quatro aplicativos de 
transporte operam na cidade
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ESCOLA INDÍGENA ROMEU KOE´JU 
CONQUISTA AMPLIAÇÃO DO ENSINO 

FUNDAMENTAL
A Escola Estadual Indígena Igineo Romeu 

Koe’ju, em 03/07/2019, obteve autorização pelo 
Sistema Estadual de Ensino para a oferta da edu-
cação infantil, etapa da pré-escola e do Ensino 
Fundamental.  A escola está localizada na aldeia 
Guarani, município de São Miguel das Missões e 
atende uma matrícula de 85 alunos, distribuídos 
da pré-escola ao 9º ano do Ensino Fundamental. 
Segundo a Coordenadora Regional de Educação, 
Enida Teresinha Lange Sallet, o processo de au-
torização exigiu um esforço coletivo com diver-
sas adequações quanto ao espaço físico, material 
didático e professores habilitados para a oferta. 
Sem esta ampliação os estudantes concluintes do 
5º ano precisavam sair da aldeia e frequentar es-
colas não indígenas sem o tratamento mais ade-
quado às características da sua cultura, já que a 
escola ofertava apenas a 1º etapa do Ensino Fun-
damental. A educação escolar indígena é o meio 
de troca de conhecimentos entre dois mundos; 
o indígena e o não indígena, cada qual com sua 
cultura própria, constituindo-se num espaço de 
construção de relações interétnicas orientadas 
para a pluralidade cultural e pela afi rmação dos 
povos indígenas como sujeitos de direitos como 
todo o cidadão brasileiro.

FÉRIAS DA REDE ESTADUAL SERÁ NA 
ÚLTIMA SEMANA DE JULHO

O ano letivo de 2019 dos estabelecimentos 
de ensino da rede pública estadual está sendo 
desenvolvido conforme o Decreto nº 54.487, de 
22 de janeiro de 2019. O primeiro semestre leti-
vo iniciou em 20 de fevereiro e encerra-se no dia 
26 de julho. As férias discentes acontecerão de 27 
de julho a 4 de agosto. O segundo semestre inicia 
em 05 de agosto e encerra-se em 20 de dezembro. 
No calendário, também estão previstas as Forma-
ções Pedagógicas (12 de abril, 17 de junho, 29 de 
agosto e 23 de outubro) do Dia D - Base Nacio-
nal Comum Curricular e Referencial Curricular 
Gaúcho, com a participação dos membros do ma-
gistério e dos demais servidores em exercício no 
estabelecimento de ensino.
ESTUDANTES GAÚCHOS PODEM PARTI-
CIPAR DO PROGRAMA SENADO JOVEM 

BRASILEIRO 2019
Alunos do Ensino Médio da rede estadual 

terão a oportunidade de participar do programa 
Senado Jovem Brasileiro, conhecer Brasília e o 
processo de criação das leis no País. O objetivo 
do programa do Senado Federal é aproximar os 
jovens do Poder Legislativo, além de estimular a 
participação na política. Podem participar estu-
dantes de até 19 anos, matriculados nos ensinos 
médio e técnico, além de alunos da modalidade 
EJA. As inscrições devem ser feitas até o dia 16 de 
agosto. A cada ano é proposto um tema de reda-
ção como forma de ingresso. A inscrição do aluno 
é feita pela escola e é efetivada com o envio da 
redação, fi cha de inscrição e documentos para a 
respectiva Coordenadoria Regional da Educação. 

FORMATURA DO PROERD
Na terça-feira (10), a Coordenadora Regio-

nal de Educação, Enida Teresinha Lange Sallet, 
participou da Formatura dos alunos do Progra-
ma Educacional de Resistência as Drogas (PRO-
ERD), no auditório do Colégio Teresa Verzeri. O 
PROERD é um programa de iniciativa da Brigada 
Militar, que desenvolve um conjunto de ações 
preventivas contra as drogas e a violência envol-
vendo as escolas e a Brigada Militar. A formatura 
do primeiro semestre do Programa reuniu 376 
estudantes, dos quintos e sétimos anos de 11 es-
colas das três redes de ensino, estadual, munici-
pal e particular. As aulas foram ministradas pelas 
soldados instrutoras do PROERD, Adriane Ma-
chado dos Santos, Daiane Teresinha Carnelutti 
e Janaina Ferraza Garcia Viana, com o apoio do 
comandante Tenente-coronel José Vilmar Robai-
na da Jornada. A 14ª CRE parabeniza todos os 
envolvidos.

FORMATURAS CURSOS TÉCNICOS
A 14ª CRE parabeniza os formandos do Curso 

Técnico em Agropecuária da EET Guaramano e 
os formandos do Curso Técnico em Eletrotécni-
ca e Técnico em Mecânica da ETE Pres. Getúlio 
Vargas pela formatura realizada na sexta-feira 
(12). Deseja a todos sucesso na caminhada pro-
fi ssional!

Trânsito

Cruzamento central regista o
segundo acidente em quatro dias

Dois acidentes de trânsito, incluindo um capota-
mento, foram registrados no cruzamento da Rua Ma-
rechal Floriano com a Sete de Setembro, em menos de 
uma semana. Inclusive, várias pessoas se manifesta-
ram nas redes sociais, pedindo mais segurança viária 
neste trecho do perímetro central de Santo Ângelo. 

Na tarde da última segunda-feira, dia 15, o con-
dutor de um Fiat Uno perdeu o controle do veículo e 
foi parar sobre a calçada, colidindo em uma peque-
na árvore. Segundo testemunhas, ele teria perdido o 
controle após ter a sua frente cortada por outro au-
tomóvel. Com o impacto o motorista teve ferimentos 
leves e foi socorrido pelo Samu.

GOL CAPOTOU APÓS COLISÃO
Já na sexta-feira, dia 12, o mesmo cruzamento 

registrou outro acidente, envolvendo uma Fiat Fio-
rino e um Gol. Com a colisão entre os dois veículos, 
o Gol acabou capotando. 

A colisão resultou em ferimentos nos dois moto-
ristas, que foram atendidos pelo Corpo de Bombei-
ros e pelo SAMU.

Trânsito fi cou lento na segunda-feira, dia 15, após a colisão no 
cruzamento da Rua Marechal Floriano com a Sete de Setembro

Marion Moura/Divulgação

A 99 abriu o cadastro para motoristas e deve 
começar a operar nos próximos dias em Santo Ân-
gelo. Com a chegada da nova empresa, a Capital 
Missioneira passou a contar com quatro aplicativos 
de transportes, que viraram uma nova opção de des-
locamento para os santo-angelenses e também de 
renda para motoristas.

Além da 99, que deverá disponibilizar o trans-
porte nos próximos dias, na cidade também operam 
a Cia do Táxi, empresa local que inclusive possuí um 
aplicativo móvel disponível na PlayStore e APP Sto-
re, além da Garupa e da Uber. 

Ambos os aplicativos entraram em operação  
neste ano e os motoristas relatam que a demanda 
é alta na cidade. Inclusive, em certos momentos do 
dia é preciso colocar o celular em modo off-line.

Uber/Reprodução

A 99 Táxi está selecionando motoristas 
para trabalhar no município. Além 
disso, a comunidade já conta com a 

possibilidade de se deslocar pela cidade 
com o UBER, Garupa e Cia do Táxi

Motoristas da Uber na manhã de ontem

OS APLICATIVOS 

 CIA DO TÁXI

O aplicativo móvel da Cia do Táxi pode ser baixado gra-
tuitamente na Play Store e APP Store. Basta pesquisar  
por “Cia do Táxi-Santo Ângelo” e realizar o download. Por 
meio dele, é possível conferir a localização em tempo 
real dos táxis, bem como realizar e agendar transportes. 
Além disso, também é possível avaliar o motorista, além 
de escolher formas de pagamento, que podem ser em 
dinheiro ou no cartão.

UBER

O aplicativo iniciou as operações na cidade no mês de 
março e desde então conta com diversos motoristas em 
Santo Ângelo e a maioria das “corridas” variam entre R$ 
6,00 e R$ 10,00 na zona urbana. Além disso, a  Uber man-
tem aberto o cadastro de motoristas para o aplicativo. Os 
interessados podem se informar no site uber.com/dirija.  
Para quem quiser utilizar o Uber, basta baixar o APP na 
Play Store ou APP Store.

GARUPA 

 Por meio dele, a comunidade pode contar com um mo-

torista particular ou até mesmo enviar encomendas.  
Para solicitar o transporte, qualquer cidadão pode baixar 
gratuitamente o App no Iphone ou Android. No aplica-
tivo o passageiro informa a localização e o destino. Au-
tomaticamente o Garupa apresenta a soma do valor de 
acordo com a distância e o tempo. Também é possível 
saber a localização em tempo real dos motoristas, bem 
como, programar corridas e escolher opções de paga-
mentos que podem ser feitos com dinheiro, cartões ou 
cartão pré-pago.

99

O aplicativo de mobilidade, que já opera em mais de 1 
mil cidades brasileiras, está selecionando motoristas em 
Santo Ângelo. Para realizar o cadastro, é necessário que 
o motorista inclua em sua CNH o EAR (Exerce Atividade 
Remunerada) e tenha um carro com quatro portas e data 
de fabricação a partir de 2010.  Os interessados podem 
iniciar o cadastro no site da 99 (http://99app.com/) ou no  
aplicativo “99 para Motorista”, disponível na Google Play, 
para smartphones com sistema Android, ou na App Store, 
para aparelhos iOS.
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